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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
20 сентября Ветер юго-восточный, 2-7 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., небольшая 
облачность, без осадков.

21 сентября Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 15 м/сек., без осадков, 
утром местами туман. 

Ветер юго-восточный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., без осадков, 

утром местами туман.
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Два плюса в «споре» с Китаем

  ЦИФРА .

Сегодня – профессиональ-
ный праздник работни-
ков российской оборон-
ной промышленности 
– День оружейника.

Он отмечается в России с 2012 года. Дата празд-
нования – 19 сентября – выбрана в честь дня почи-
тания православной церковью архангела Михаила 
как покровителя небесного воинства.

В Алтайском крае на оборонку работает не-
сколько крупных предприятий. Это барнаульский 
завод «Ротор», бийский ФНПЦ «Алтай» и другие. 
В конце августа 1941 года началась эвакуация из 
Подольска на Алтай нынешнего Барнаульского 
станкостроительного завода. Каждый второй 
винтовочный патрон, использованный в годы 
Великой Отечественной войны против врага, был 
изготовлен на Алтае.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Системой безналичной оплаты проезда 

в городе охвачены 44 автобусных, три трол-
лейбусных и девять трамвайных маршрутов 
общественного транспорта. Чтобы воспользо-
ваться этой системой, необходимо приобрести 
транспортную карту, браслет или брелок.

Защищая Родину

19

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Александр Карлин
стал сенатором

Губернатор Виктор Томенко подписал указ о наделе-
нии полномочиями члена Совета Федерации Федераль-
ного собрания РФ – представителя от Правительства 
Алтайского края Александра Карлина.

Согласно документу он станет сенатором на срок полномо-
чий главы региона. Указ, который был подписан 18 сентября 
и опубликован пресс-службой губернатора на официальном 
сайте края, вступает в силу со дня его принятия.

Тепло идёт в дома
Батареи начнут нагреваться 19 сентября в Барнауле и 

Заринске. В квартиры Рубцовска тепло стало приходить 
17 сентября.

В администрации краевой столицы подписали поста-
новление о старте отопительного сезона 2018 – 2019 годов. 
Подключать будут постепенно. Особое внимание уделят дет-
ским садам, школам, медучреждениям, сообщают в мэрии.

Также отмечают, что подача теплоносителя в жилые дома 
Барнаула в настоящее время носит заявительный характер. 
Жителям нужно обращаться в управляющие компании.

Алёна ИВАНОВА

Барнаульская ГК «МАДОТЕК-
СТИЛЬ», которая приобрела 
в Москве оптово-производ-
ственную компанию «МАДО», 
продолжает расширять 
производство. Количество 
швейных машин выросло с 
8 до 70.

На предприятии трудится око-
ло 30 человек. О работе компании, 
проблемах и планах на будущее рас-
сказывает коммерческий директор 
«МАДОТЕКСТИЛЯ» Андрей Хорев.Д   

– Андрей Юрьевич, ваша ком-
пания купила производство в 
Москве, чтобы затем переба-
зировать его в Барнаул. Случай 
достаточно редкий, и у людей 
несведущих такой шаг может 
вызвать удивление. Зачем вам 
это было нужно, какие дивиден-
ды принесло и какие проблемы 
создало?
– Это производство приобрета-

лось вместе с уже существующей 
у него клиентской базой,  в этом 
и был его главный плюс. Наша 
компания изначально занималась 
торговой деятельностью, мы откры-
вали розничные магазины, которые 
сегодня работают, затем занялись 
оптовой продажей текстиля и вот 
уже после этого производством. 
Это нормальный ход эволюции. 
Компания развивается, у нее есть 
каналы сбыта, скажем, такие, как 
у нас, и под этот сбыт уже создается 
производство. На сегодня свыше 
50% продаваемой нами продукции 
– собственного изготовления.

Решение создать в Барнауле свое 
производство было обосновано еще 
и тем, что мы надеялись здесь найти 
хороших специалистов – швей для 
работы на нем, поскольку в нашем 
городе эта профессия еще не так дав-
но была достаточно престижной. 
Стоит только сказать, что было два 
комбината для обучения женщин 
такому мастерству – ХБК, меланже-
вый комбинат. И действительно че-
тыре года назад нам удалось набрать 
людей для работы в швейном цехе, 
гораздо сложнее оказалось закупить 
необходимое оборудование – те са-

мые профессиональные швейные 
машинки. Сейчас же ситуация вы-
глядит с точностью до наоборот.

– А именно?
– Зайдите в Интернет, и вы най-

дете множество объявлений о про-
даже швейных машин, причем по 
бросовым ценам, а вот профессия 
швеи, как, впрочем, и большинство 
рабочих профессий, стала сегодня 
совсем непрестижной и привлечь 
на производство людей даже по на-
шим меркам приличной зарплатой 
очень трудно. Сегодня в Барнауле 
имеется одно-единственное учи-
лище, которое выпускает в год 25 
специалистов швейного производ-
ства, но далеко не все из этих деву-
шек идут затем работать швеями. 
Поэтому абсолютное большинство 
женщин, работающих по этой про-
фессии у нас в Алтайском крае, – 
это люди, образно говоря, старой 
закалки. Мы принимали девушек 
после обучения, платили им сразу 
же достаточно приличную зарплату, 

прикрепляли их к шефам-наставни-
кам. И с первых дней работы они 
сидели с айфоновскими наушника-
ми за швейной машинкой, да еще 
и при приеме на работу первым 
делом спрашивали не о том, в чем 
она заключается, а сколько они 
будут получать. Не зарабатывать, 
а именно получать, чтобы иметь 
возможность выплачивать кредит 
за тот же айфон и прочие вещи. Про-
ходило месяц-полтора – и они от 
нас уходили. Профессия продавца 

привлекает их гораздо больше. Все 
это последствия той неофициальной 
пропаганды, которая в 90-х, а затем 
начале 2000 годов напрочь убила 
престиж рабочей профессии.Н  

Но главная проблема для нас все 
же не в этом, а в Китае, продукция 
которого становится сегодня не про-
сто дешевой по сравнению с нашей, 
но и качественной. Ни для кого не 

секрет, что за последние три года 
покупательная способность населе-
ния упала. На первый план вышла 
цена при приемлемом качестве, и в 
этом сегменте для наших небольших 
предприятий конкуренция с Кита-
ем просто невозможна. Развивается 
интернет-торговля, где покупатель 
напрямую заказывает товар из Под-
небесной и при этом не платит ни-
каких ввозных пошлин. Китайские 
предприятия сейчас очень хорошо 
оснащены оборудованием, зачастую 
произведенным в собственной стра-
не, но самое главное – они отшивают 
крупные заказы, поступающие к ним 
со всего мира, и крупными партиями 
от 10 000 штук.

Это позволяет запустить в один 
поток по 100 – 200 человек в брига-
де, где каждая швея выполняет одну 
операцию, что сильно удешевляет 
производство, начиная от кроя и 
заканчивая конечной упаковкой и 
экономией на постоянных затратах. 
Думаю, не ошибусь, если скажу, что 
девять из десяти товаров на наших 
прилавках сшиты в Китае. А по тем 
данным, которые мне попадались в 
Интернете, производство женской 
одежды в России сильно сокращается.

(Окончание на 3 стр.)

И начихать на грипп!
На днях в редакцию позво-
нил читатель. «Хочу при-
виться от гриппа, но при 
этом зачем я буду терять 
время на приеме у тера-
певта? Оценить, есть у 
меня температура или 
нет, я могу и сам!» – с ходу 
обозначил проблему он.

Тема на сегодня более чем акту-
альна – в Алтайском крае продол-
жается прививочная кампания 
против гриппа.

Отмечу сразу: договорить с 
ним не получилось. Зато удалось 
уточнить у специалистов, почему 
посещение терапевта перед вак-
цинацией является обязатель-
ным, кто и в каких случаях может 
получить больничный по уходу 
за здоровым ребенком и почему 
ужасные последствия после при-
вивки от гриппа всего лишь миф.

Как рассказал главный инфек-
ционист края Валерий Шевченко, 
посещение участкового терапев-
та перед вакцинацией является 
обязательным.

– Во-первых, именно этот врач 
знает обо всех заболеваниях па-
циента. Во-вторых, как любой 
опытный специалист, он может 
распознать только начинающу-
юся ОРВИ тогда, когда человек 
сам еще даже не догадывается. 
В этом случае рекомендуется 
прививку от гриппа отложить 
на неделю или две.

По словам главного внештат-
ного специалиста-эпидемиоло-
га Ирины Переладовой, также 
осуществить допуск к прививке 
может фельдшер, работающий в 
смотровом кабинете.

В этом году на территории 
Алтайского края ожидаются 
три вируса гриппа – H1N1 пан-
демический, H3N2 и вирус B. 
По словам начальника отдела 
эпидемиологического надзора 
и санитарной охраны территории 
Роспотребнадзора по Алтайскому 
краю Ольги Егоровой, каждый 
раз приходят разные подвиды. 
Поэтому прививаться следует 
вакциной, созданной специально 
для текущего сезона. И это одна 

из причин, почему прививка 
прошлого года работать не будет.

Иммунизация – главная и эф-
фективная действующая мера. 
Уже сегодня в регион поставили 
около 44% от запрошенной вакци-
ны для тех категорий жителей, 
прививка для которых проводит-
ся за счет федерального бюджета, 
а значит, бесплатно. Это дети с 6 
месяцев до 18 лет независимо от 
формы занятости, пенсионеры, 
пациенты с хроническими забо-
леваниями, сотрудники сферы 
образования, здравоохранения, 
торговли и т. д.

В борьбе с вирусом (и гриппа, 
и ОРВИ) используются и неспеци-
фические методы. К примеру, уже 

при 20 процентах заболевших 
ребятишек в группе детского 
сада заведующая имеет право 
временно распустить группу. 
При этом родителям придется 
самостоятельно решать вопросы 
присмотра за ребенком. Однако 
если группа распущена в период 
официально объявленного каран-
тина, родители имеют право по-
лучить больничный лист.

– По приказу Минздрава о 
выдаче листков нетрудоспособ-
ности есть понятие «выдача лист-
ка нетрудоспособности в период 
ограничительных мероприятий». 
Такой лист выдается родителю 
здорового ребенка, если службой 
Роспотребнадзора объявлен ка-
рантин, а группы детского сада 
распущены. То есть постановле-
ние главного государственного 
санитарного врача о введении 
ограничительных мероприятий 
в связи с ростом заболеваемости 
ОРВИ является основным доку-
ментом, на основании которого 
родителям здорового ребенка 
можно выдать больничный лист 
на период закрытия группы, – 
уточнила Ольга Егорова.

Прививочная кампания прод-
лится до 1 ноября. Всего планиру-
ется привить 1064 тысячи чело-
век. Как обещают специалисты, 
все они в этом сезоне могут не 
переживать относительно гриппа 
и его осложнений.

Анна БОДАГОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

9,4   –
  
, -
   


За машинками – профессионалы.

Здесь не боятся работать с капризной материей.

Руководитель компании
Андрей Хорев.

Для детей прививки бесплатны.

19 сентября –
День оружейника
Уважаемые работники и ветераны 
предприятий оборонно-промыш-

ленного комплекса края!
Ваш праздник является данью уважения к многовеко-

вой истории русской школы оружейного дела, ярчайшим 
представителем которой был гениальный конструктор, 
почетный гражданин Алтайского края Михаил Калашни-
ков. Его талант прославил мощь и надежность отечествен-
ной отрасли, на долгие годы определив вектор развития 
мирового оборонно-промышленного комплекса.

Алтайский край вносит значительный вклад в обеспе-
чение производственной независимости и научно-техни-
ческого лидерства России в данной сфере. В этом заслуга 
таких предприятий, как «Ротор», «Барнаултрансмаш», Бар-
наульский патронный завод, Бийский олеумный завод и 
ФНПЦ «Алтай». Радует, что благодаря научному потенциалу 
оборонных предприятий Алтая здесь часто апробируют-
ся передовые идеи и технологии, в дальнейшем находя-
щие применение в гражданских отраслях. Уверены, что 
благодаря квалифицированности, профессионализму 
и целеустремленности алтайских оружейников заводы 
продолжат развивать и наращивать свой потенциал в 
целях повышения обороноспособности страны.

Желаем вам успехов в ответственном деле, а также 
крепкого здоровья, счастья и мирного неба над головой!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края,

Председатель Правительства Алтайского края
В. ТОМЕНКО.

  ГЛАВНОЕ .
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Уже вторая половина 
сентября, а на городских 
рынках с грибами не очень. 
На прилавках только не-
сколько баночек с консер-
вированным дикоросом по 
заоблачной цене. Свежие, 
если попадают на рынок, 
быстро разбираются.

Мы решили узнать у предпри-
нимателей о ситуации на гриб-
ном рынке. Вот что говорит ин-
дивидуальный предприниматель 
Ирина Чумадеева из Павловского 
района, которая еще пару лет на-
зад позиционировала грибной 
приработок как излишки част-
ного подворья:

– Грибов в этом году не мно-
го, все лето засуха. Есть масля-
та, белый гриб. Хватит ли нам 
собранного объема на перера-
ботку – вопрос. Как дальше себя 
погода поведет – неизвестно, а 
вообще-то, гриб можно даже до 
самого снега собирать. И маслята, 
и моховики, и грузди мы из-под 
снега однажды доставали. Что 
касается конъюнктуры на рын-
ке, то в прошлом году сушеный 
белый гриб стоил 1400 рублей 
за килограмм. Если в этом году 
мало соберем, цена подскочит. 
Точки сбыта у нас уже давно одни 
и те же – предприятия общепита 
в своем же районе. Выручка от 
грибного бизнеса каждый раз 
разная, когда с доходами оста-
емся, а когда и нет. Приходится 
подстраховываться и работать 
в течение года как наемный со-
трудник.

Виктор Гунбин, заместитель 
директора СП «Заря» Бийского 

района, напротив, на грибной 
урожай не жалуется.

Предприятие занимается сбо-
ром белого гриба, в том числе и 

на территории Алтайского края.
– На протяжении последних 

нескольких лет белый гриб в ва-
шем регионе идет одной волной, 

его собирают в первой декаде 
лета, – говорит Виктор Юрье-
вич. – В этом году в Алтайском 
крае был очень хороший урожай, 
в том году меньше. Кроме того, 
мы собираем гриб в Томской, 
Кемеровской, Иркутской и не-
скольких районах европейской 
части России. Пока грибной сезон 
не закончился, трудно сказать 
о том, в каком регионе больше 
или меньше гриба, чем в про-
шлом году собрали. Вот в 2017 
году лидировал по урожайно-

сти Алтайский край. Правда, у 
вас гриб отличается от тех, что 
в других регионах. На Алтае – лес-
ной, в других регионах – боровой, 
он растет в смешанных лесах. 
Последний ценится на рынке 
больше.

По словам Виктора Гунбина, 
конкуренция на грибном рын-
ке всегда есть, но в выигрыше 
остается тот, кто делает упор на 
качество. Он также отметил, что 
больше всего грибов потребляют 
заграница и европейская часть 
России.

Мы узнали у производителей 
грибов, отразится ли нестабиль-
ная ситуация на рынке дикоро-
сов на ценах их продукции.

По мнению Владимира Щер-
бицкого, главы КФХ города Барна-

ула, который специализируется 
на вешенке, у производителей 
грибов самый сезон начинается в 
октябре, а у тех, кто собирает ди-
коросы, – летом, так что прямой 
зависимости нет. Но тот факт, что 
у населения будет мало заготов-
ленных грибов-дикоросов, навер-
ное, подтолкнет их к покупкам 
вешенок и шампиньонов.

– Мы производим около 1 тон-
ны в месяц. Расходится все по 
общепиту в Барнауле, – говорит 
Владимир. – Вешенка – хрупкий 

гриб, его накладно транспортиро-
вать, поэтому ориентируемся на 
внутренний рынок при продаже 
свежих грибов. А переработан-
ный продукт расходится и по 
другим регионам, отправляем 
в Новосибирск, Кемерово. Кон-
куренции особой не чувствую. 
Вместе со мной на барнаульском 
рынке еще три крупных произ-
водителя и всем места хватает.

По словам предпринимате-
ля, грибной бизнес, в общем-то, 
прибыльный, если производить 
продукт в больших объемах.

– Я остановился на выращи-
вании вешенки, потому что 
это самый малозатратный для 
выращивания гриб. Субстрат 
можно делать самому. А вот с 
выращиванием шампиньонов 
сложнее: субстрат нужно заку-
пать, в России его мало произво-
дят, поэтому крупные произво-
дители берут его за рубежом, а 
там цена зависит от колебания 
доллара, все это накладывает от-
печаток на конечную стоимость 
продукта.

В этом году один килограмм 
вешенки стоит примерно 165 руб-
лей. Оптовая цена выросла по 
сравнению с прошлым годом на 
5 рублей. Она не слишком высо-
кая, поскольку в России в отли-
чие от Европы вешенка ценит-
ся меньше, чем шампиньоны 
(180 рублей за килограмм). Нуж-
но учитывать и тот факт, что в 
европейской части России цены 
выше из-за высокой покупатель-
ной способности населения. В 
Сибири же народ сам грибы со-
бирает, поэтому и цены ниже.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Олег БОГДАНОВ

 (фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Глобальная ситуация 
и санкционные 

истории
Равновесный курс рубля находится сейчас 

на отметке около 50 рублей за доллар, заявил 
министр экономического развития Максим 
Орешкин на Восточном экономическом фо-
руме (ВЭФ).

Таков реальный курс российской валюты при 
текущей цене нефти марки Brent 78 долларов за 
баррель при условии отсутствия покупок валюты 
для Минфина. По словам главы Минэкономики, 
ослабление рубля происходит из-за краткосроч-
ного оттока капитала из России, который связан 
«и с глобальной ситуацией, и с санкционными 
историями». Ситуация поменяется, когда отток 
прекратится, считает министр.

Кресел больше, 
денег меньше

Несмотря на существенный рост цен на то-
пливо, «Аэрофлот» не будет повышать стои-
мость билетов, заявил гендиректор компании 
Виталий Савельев.

«Невозможно поднять сегодня цены на билеты, 
хотя это была бы вынужденная мера, потому что 
пассажир не готов платить. На рынке, по нашей 
оценке, на 10 – 12% кресел больше, чем спрос», – по-
яснил он. Савельев также сообщил, что для «Аэро-
флота» топливо подорожало на 32% по отношению 
к прошлому году. Это эквивалентно выпадающим 
доходам в размере 28 миллиардов рублей.

Для московских 
энергетиков

Барнаульский котельный завод (БКЗ) – одно 
из якорных предприятий Ассоциации «АЛ-
ТЭК» – в августе отгрузил партию шумоглуши-
телей пара для ТЭЦ-22 «Мосэнерго». 

ТЭЦ обеспечивает электрической и тепловой 
энергией юго-восточные районы Москвы, города 
Дзержинского и большую часть населенных пун-
ктов Люберецкого района Московской области.

Азбука 
предпринимателя

В Бийске открылся центр дополнительного 
образования Coolme. Организатором социаль-
ного бизнес-проекта стала выпускница обра-
зовательной программы «Азбука предприни-
мателя» Анастасия Макушина.

Программа рассчитана на женщин, находя-
щихся в отпуске по уходу за ребенком, а также на 
тех, кто имеет несовершеннолетних детей и готов 
приступить к организации собственного бизнеса.

Центр предоставляет широкий спектр услуг 
в области досуга и развития детей: действуют 
курсы по ментальной арифметике, скорочте-
нию, подготовительные – к школе, подготовка 
к экзаменам (ОГЭ, ЕГЭ) и т. д.

Также для них работает творческая мастерская 
по изготовлению открыток с использованием 
техники скрапбукинга, декупажа, а также по-
делок из природного материала. В выходные 
проводятся мастер-классы. 

Подготовил Константин СОМОВ

Компании-близнецы
«Я читал на одном из сайтов, что неко-

торые управляющие компании по новым 
правилам должны будут поменять свои 
названия, если они сходны с другими. Пояс-
ните, пожалуйста, в чем тут суть.

Егор Попов, Барнаул».

Как прокомментировали в Госинспекции 
края, согласно внесенным изменениям в 
статью 193 Жилищного кодекса РФ у управ-
ляющих компаний-близнецов аннулируют 
лицензии на право управления многоквар-
тирными домами. По новым законодатель-
ным правилам лицензия остается у тех УК, у 
которых отсутствует «тождественность или 
схожесть до степени смешения фирменного 
наименования соискателя лицензии или 
лицензиата с фирменным наименованием 
лицензиата, право которого на осуществле-
ние предпринимательской деятельности по 
управлению многоквартирными домами 
возникло ранее».

В случае схожести наименования с 
другими компаниями в течение шести 
месяцев (до 11.07.2018 г.) УК были обязаны 
внести изменения в свои учредительные 
документы.

В Алтайском крае насчитывается 116 
компаний со схожими и тождественны-
ми наименованиями. Переименованию 
подлежат 40 – в Барнауле, 15 – в Бийске, 
10 – в Рубцовске, 5 – в Новоалтайске, 3 – в 
Алейске, по одной в городах Змеиногор-
ске, Славгороде, Яровое, Камне-на-Оби, 
Белокурихе.

Как сообщили в Госинспекции Алтайско-
го края, только 5 управляющих компаний 
изменили название и обратились с заяв-
лением о переоформлении лицензии. На 
рассмотрении еще 8 заявлений, 5 компаний 
прекратили деятельность по управлению 
многоквартирными домами. 69 УК мер 
по переоформлению лицензий не приня-
ли. Руководство УК уже предупреждено 
о неисполнении закона. Им необходимо 
незамедлительно внести изменения в учре-
дительные документы. В противном случае 
УК лишатся лицензии.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  НОВОСТИ .   СИТУАЦИЯ .
На очередном выездном за-
седании Правительственной 
комиссии в Камне-на-Оби пред-
ставители местных и краевых 
властей, сотрудники ресурсо-
снабжающих организаций, рабо-
тающих на территории города, 
вновь обсуждали крайне непро-
стую ситуацию подготовки объ-
ектов жилищно-коммунального 
хозяйства муниципалитета 
к проведению отопительного 
сезона.О  ?

Ключевым вопросом было опреде-
ление предприятия, которое будет на-
чинать и вести в Камне предстоящий 
отопительный сезон. Дело в том, что 
действующее МУП «Каменские тепло-
сети» де-факто уже банкрот, скорее 
всего, в ближайшем будущем будет и 
де-юре. Дебиторская задолженность 
этого созданного восемь месяцев на-
зад коммунального предприятия око-
ло ста миллионов рублей. Большую ее 
часть каменские тепловики должны 
энергетикам: ОАО «Алтайкрайэнерго», 
которое подает электричество на 28 
котельных, – более 22 млн руб. и ОАО 
«Алтайэнергосбыт», питающему всего 
пять котельных, – двадцать с лишним 
миллионов рублей. Первой организа-
ции три последних теплоснабжающих 
каменских МУПа должны больше ста 
миллионов рублей. Уставшие надеяться 
на чудо поставщики электроэнергии 
сначала по весне отключили котельные 
от света, а теперь и вовсе подали иск в 
суд о признании «Каменских теплосе-
тей» банкротом. Дело будет рассматри-
ваться 27 сентября. А пока, несмотря 
на недавнее решение Каменского суда 
о неправомерности отключения элек-
троэнергии на котельных, готовящихся 
начать отопительный сезон в режиме 
чрезвычайной ситуации, энергетики не 
спешат выполнять требования судебных 
приставов под предлогами технических 
причин, недвусмысленно намекая на 
серьезность и принципиальность своей 
борьбы с системностью неплатежей. С 
электричеством на момент совещания 
было всего три из 35 городских котель-
ных. На остальные свет обещают подать 
не раньше 20 сентября. 

Поскольку ситуация сложилась не 
вчера, в конце августа было принято 
решение зарегистрировать «резервное» 
МУП «Теплоресурс», которое в случае 
банкротства существующего предпри-
ятия подхватит городскую теплосферу. 
Комиссии предстояло решить, какое 
из этих двух предприятий будет вести 
отопительный сезон. И какие маневры 
с имущественным комплексом придет-

ся совершить, чтобы для нового пред-
приятия утвердить повышенный (при 
условии поддержки городских депу-
татов), экономически обоснованный 
для сегодняшнего состояния тепло-
сферы Камня тариф, который начнет 
действовать уже в этом отопительном 
сезоне, а не в следующем, как было бы 
в случае с предшественником. Сегодня 
все объекты теплосферы находятся в 
хозведении старого предприятия, там 
же и весь людской ресурс.

На заседание были приглашены де-
путаты Каменского городского Совета, 
упорно бойкотирующего повышение 
тарифа. Виктор Ноздрин и Сергей Гон-
чаров в ответ на обвинение городского 
депутатского корпуса в экономическом 
развале коммунального хозяйства от-
метили, что депутатам не нравится 
непрозрачность финансовых схем, по 
которым велся в последнее время закуп 
угля по завышенным ценам, кадровая 
чехарда и неэффективное расходова-
ние средств при бесхозяйственном 
отношении к имущественному ком-
плексу. Председатель горсовета Юрий 
Трофимов в целом согласен поддержать 
тарифный вопрос, но отметил, что 50 
миллионов рублей для компенсации 
населению в этом случае в городском 
бюджете с доходами в 75 миллионов 
точно не найдется.

– Вы приняли решение не поднимать 
тариф, он остается меньше необходимого 
вашему предприятию. Тогда в соответ-
ствии с законодательством городской 

совет должен был принять решение о 
финансовой компенсации выпадающих 
доходов инфраструктурно социально 
важному объекту, чтобы не допустить на-
рушения теплоснабжения, техногенных 
аварий и катастроф, – парировал депу-
татам Иван Гилев, врио министра стро-
ительства, транспорта, ЖКХ Алтайского 
края. – Отвечая на ваш вопрос, почему 
опять МУП, скажу, что проводилась боль-
шая работа с рядом крупных операторов 
на рынке тепло- и водоснабжения. Могу 
констатировать – на сегодня ни у кого 
имущественный комплекс Камня-на-
Оби в таком экономическом состоянии и 
при таком отношении представительной 
власти к вопросам развития ЖКХ инте-
реса не вызывает. Чтобы привлечь на тер-
риторию эффективных добросовестных 
операторов, необходимо и достаточно 
вывести отрасль хотя бы на уровень 
самоокупаемости. Пока это возможно 
только в форме МУПа. Кстати, в прошлом 
году в декабре с этой же целью уже соз-
давалось МУП «Каменские теплосети». 
Но и тогда депутаты не поддержали свое 
предприятие и не утвердили для него 
экономически обоснованный тариф.К   ?

Напомним, что сегодня теплоснабжа-
ющее предприятие работает с тарифом 
1848 руб./Гкал. Эксперты же считают 
эффективным для Камня в сегодняш-
нем состоянии его коммунального 
хозяйства не менее 2500 руб./Гкал. Су-

щественно тариф не менялся три года. 
Зато выросли цены на энергоносители, 
комплектующие, оборудование. Повы-
сился минимальный размер заработной 
платы, впереди увеличение НДС. При 
этом изношенность тепловых и водо-
проводных сетей в Камне настолько ве-
лика, а экономическое положение всей 
данной сферы ЖКХ настолько плачевно, 
что об эффективном концессионере без 
каких-то реальных собственных шагов 
по исправлению ситуации муниципа-
литету даже мечтать не приходится. 
Альтернатива одна – ставить печки и 
рыть колодцы.

Котельные, отапливающие соци-
альные объекты, готовы приступить 
к работе при необходимости с 20 сен-
тября. При этом на многих объектах 
будет продолжаться работа по установке 
новых котлов (их планируется устано-
вить 19). Было обращено внимание на 
задержки в поставке оборудования с 
алтайских предприятий. Край обещал 
способствовать ускорению процесса.

Отдельная тема – условия, в которых 
сегодня работают сотрудники котель-
ных. Без электроэнергии, кое-где при 
свете фонарей от дизельгенераторов, 
кое-где просто при дневном свете из 
щелевидных окон котельных старого 
образца сварщики, рабочие ремонти-
руют на ладан дышащее оборудование. 
Кадровый дефицит уже не слова... Ка-
тастрофически не хватает квалифици-
рованных специалистов, сварщиков. 
Задержки заработной платы, постоян-

ное увольнение-принятие, когда даже 
во вкладыше к трудовой книжке уже 
места для записей нет, не способству-
ют делу.Н   

Насущный вопрос – как не сорвать 
начало отопительного сезона.

Один из камней преткновения тра-
диционно угольный вопрос. Сегодня 
город с плохой кредитной историей 
не может найти поставщика, готового 
поставлять муниципалитету уголь в 
долг. Единственный на сегодня по-
ставщик с Кузбасса согласился про-
дать каменцам топливо на средства 
краевой субсидии на сумму более пяти 
миллионов рублей – порядка 2,5 тыся-
чи тонн. Этого хватит, чтобы обеспе-
чить заречную станцию Плотинная 
до января, до ледовой переправы, и на 
неделю городского тепла. Норматив-
ного 45-дневного запаса угля в городе 
нет. Край рассматривает возможность 
оказания помощи муниципалитету из 
резервного фонда.

– В целом городу удалось подготовить 
котельные в условиях той ситуации, 
которая здесь сложилась, – резюмирует 
выводы инспекции котельных Андрей 
Голубцов, врио заместителя министра 
строительства, транспорта, ЖКХ Ал-
тайского края. – Но есть проблемы, с 
которыми муниципалитету самостоя-
тельно не справиться сегодня. Решать 
вопрос подключения котельных к элек-
троэнергии и вопросы поставки угля 
властям района придется совместно с 
правительством края.

– С каждым приездом комиссии появ-
ляется больше ясности, в каком направ-
лении нам двигаться, чтобы изменить 
ситуацию, – уверена врио главы Камен-
ского района Евгения Гордиенко. – Мы 
определились, что начинать отопитель-
ный сезон будет старое предприятие, 
в октябре-ноябре его подхватит новое, 
надеюсь, с новым тарифом. Депутаты 
высказали понимание. Правительство 
Алтайского края оказывает огромную 
помощь в тех вопросах, в которых мы 
сами не способны разобраться.

Прокомментировал итоги рабочего 
выездного совещания Андрей Щукин, 
заместитель губернатора Алтайского 
края:

 – И ведь на повестке не только ото-
пительный сезон, но и водоснабжение, 
отсутствие нормальных дорог. Проблемы 
носят системный характер. Я согласен с 
депутатами, что нужно наводить поря-
док в коммунальной сфере. Для этого 
необходимо, чтобы все ветви местной 
власти работали сообща, гребли, что 
называется, в одном направлении. Тогда 
и результат будет.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

Градус понимания

  РЫНОК .
Лес не одарил грибами

  АП   ИНФО .

Царь-боровик.

Сотрудники каменских котельных работают в непростых условиях.

Грибов в лесах в этом году не много...

«Г ,  -, 
,   
   . 
К  ,  
   ,   
  ».
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Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

СОЦИУМ

«Преданность» остаётся
  ПРОБЛЕМА .

В Бийске снизилась острота 
проблемы бродячих живот-
ных во многом благодаря об-
ществу защиты животных 
«Преданность», которое три 
года работало по муниципаль-
ному контракту с админи-
страцией города.«У  »

В начале сентября в группе зооза-
щитников в соцсетях появилось трево-
жное сообщение: «ОЗЖ «Преданность» 
останавливает свою деятельность». 
Этот факт вызывает недоумение уже 
хотя бы потому, что не было за все вре-
мя партнерства муниципалитета и об-
щественников претензий друг к другу.

Начальник сектора благоустрой-
ства управления ЖКХ администрации 
Бийска Ирина Скобкова подтвердила:

– «Преданность» сотрудничала с му-
ниципалитетом по контракту на отлов 
безнадзорных животных на террито-
рии Бийска. Город качество работы 
волонтеров устраивало, нареканий 
не было, все проверки ветеринарной 
службы общественная организация 
проходила успешно, приют соответ-
ствует стандартам содержания живот-
ных. Сумма контракта, срок которого 
истёк 23 августа, – более 300 тысяч 
рублей, «Преданность» отловила 530 
собак. Новый будем заключать обя-
зательно, деньги на отлов в бюджете 
Бийска предусмотрены. В открытом 
конкурсе, который состоится в конце 
сентября, может участвовать любая 
организация, представившая пакет 
необходимых документов. Как мини-
мум у нее должны быть приют, договор 
с ветеринарным врачом, вакцины и 
оборудование для отлова. Всем этим 
условиям соответствует «Преданность». 
Нам будет жаль, если ее не окажется 
в числе конкурсантов.«Д » 

Так что же случилось в наукограде? 
Почему опыт, достойный трансляции 
на другие территории края, прервался?

«Преданность» – не единственная 
общественная организация, чей про-
филь – бездомные животные. Хватает 
в наукограде небольших приютов, как 
«Кошачий остров», например, суще-
ствующий, как и другие волонтерские 
команды, на частные пожертвования. 
Казалось бы, самое правильное реше-
ние для добровольцев, занимающихся 
благородным делом отлова, лечения, 
стерилизации и пристроем «потеря-
шек», подкидышей и бездомышей в 

добрые руки, – сотрудничать и помо-
гать друг другу. Глядишь, и доверие к 
такому движению вырастет, и армия 
спонсоров увеличится многократно. 
Однако летом 2018 года между «остро-
витянами» и сторонниками «Предан-
ности» разгорелась интернет-война со 
взломом личных страниц и оскорбле-
ниями в пабликах. Первые обвиняют 
вторых в непрозрачности финансо-

вой деятельности и несоблюдении 
условий контракта, заключенного с 
муниципалитетом Бийска.

В частности, яблоком раздора ста-
ло здание на ул. Гилева, 15, где Екате-
рина Шаерман, руководитель ОЗЖ 
«Преданность» и профессиональный 
грумер, стрижет собак, занимается 
коммерческой – не общественной! – 
деятельностью и из вырученных денег 
оплачивает коммуналку и аренду. Но 
девушку обвиняют в том, что платит 
она из средств, выделенных по му-
ниципальному контракту. В ответ 

Екатерина представила финансовый 
отчет и написала заявление в право-
охранительные органы с просьбой 
защитить свою деловую репутацию, 
разобраться по существу дела.

– На нас льют грязь в соцсетях, на то 
он и Интернет. Но скандал этого лета 
стал последней каплей для «Предан-
ности». Мы выполнили свое задание 
по муниципальному контракту. Бла-

годарим администрацию Бийска за 
партнерство, его результаты видны 
всему городу. Бийчане отмечают, что 
на улицах стало меньше бродячих 
собачьих стай. В следующем конкур-
се участвовать не хотим, чтобы дать 
возможность выиграть его тем людям, 
которые сегодня обвиняют нас в коры-
сти и неумении работать. Пусть выи-
грывают муниципальные контракты, 
завоевывают доверие горожан, как 
это сделали мы. «Преданность» ушла 
в сторону, но не перестала спасать жи-
вотных, помогать людям.

«С  »?
В статусе общественной органи-

зации «Преданность» работает с 2012 
года. За это время ее лидер Екатерина 
Шаерман научилась отличать грамот-
ную волонтерскую работу от «соби-
рательства» кошек и собак, когда в 
одной квартире может содержаться 
несколько десятков «хвостиков» в ску-
ченных условиях без необходимых 
карантинных помещений и надлежа-
щего ветеринарного контроля. Именно 
поэтому наша собеседница считает сей-
час, что в волонтерском движении нет 
никакого раскола. Она рассказала, что 
«Преданность» продолжает работать, 
приют поселка Сорокино по адресу, 
известному многим бийчанам, при-
нимает более ста животных в месяц. 
Большинство собак и кошек, как и 
прежде, там проходят лечение,  сте-
рилизуются, находят новых хозяев. В 
редких случаях «дворян», родившихся 
на улице и неспособных жить в иных 
условиях, чипируют и выпускают в 
привычную среду обитания. Таких со-
бак можно отличить по желтой метке 
на ухе, они дружественны человеку и 
не проявляют агрессии.

Результаты, о которых говорит 
Екатерина Шаерман, – в открытом 
доступе. По приведенным данным, 
за 2018 год волонтеры отловили 685 
бродячих собак и 131 кошку. Это зна-
чит, не случилось неконтролируемого 
роста новой популяции «бездомышей». 
А цифры годового финансового от-
чета говорят о том, что бюджетные 
средства, безусловно, помогают, но 
не решают всех проблем. Приют же, 
как и раньше, жив поддержкой ку-
раторов ОЗЖ – студентов-волонтеров 
ветотделения аграрного колледжа да 
частными пожертвованиями. «Доход» 
с контракта, который лидеры «Пре-
данности» якобы положили в свой 
карман, минусовый.

В громких сетевых дрязгах, увы, 
так и не найден ответ на главный во-
прос, волнующий не только Бийск. 
Что правильнее и эффективнее для 
города? Сотни «передержек» и их регу-
лярные призывы о помощи в соцсетях 
или бессонный «конвейер», в котором 
учтено всё, от отлова до пристроя, ка-
кой добровольцы смогли создать в 
поселке Сорокино? И если благодаря 
таким общественным организациям 
на улицах наших городов становится 
меньше агрессивных одичалых стай, 
то, может быть, нам просто сказать 
спасибо им за честную по мере сил и 
возможностей работу.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  ОФИЦИАЛЬНО .  ДАЛЁКОЕ БЛИЗКОЕ .
«Может, ёкнет в душе...»

В рубцовской колонии открыли 
обелиск погибшим воинам.

14 сентября в рубцовской исправи-
тельной колонии № 5 состоялось откры-
тие обелиска. «Вечная память воинам, 
погибшим за честь, свободу и незави-
симость нашей Родины» – начертано на 
мраморной мемориальной доске.

Инициатива создания мемориала 
принадлежит осужденному Владими-
ру Курбатову, в прошлом десантнику, 
прошедшему горячие точки на Северном 
Кавказе, где он служил по контракту в 
2007 – 2010 годах, принимал участие в 
разрешении грузино-осетинского кон-
фликта.

– Идея родилась еще в 2015 году, 
когда я только начал осознавать свои 
ошибки, – рассказывает Владимир. – А 
подтолкнул к этому приезд в нашу коло-
нию ветерана Великой Отечественной 
войны на празднование юбилея Победы.

Поделиться своими мыслями осу-
жденный долго не решался, но в 2016 
году обратился к заместителю началь-
ника колонии Дмитрию Большину и 
предложил проект, нарисованный 
от руки. Выглядел он тогда иначе, го-
раздо проще, чем сейчас. Начальство 
инициативу поддержало, посоветовав 

подготовить макет и сделать расчеты. 
Наверное, иначе и быть не могло. Зам-
начальника и осужденный поняли друг 
друга, потому что у обоих деды воевали 
в Великую Отечественную, а сами они 
участвовали в боевых действиях уже в 
наше время. Да и начинание хорошее.

– Это очень важно для патриоти-
ческого и нравственного воспитания 
осужденных, – считает Дмитрий Боль-
шин. – Возможно, каждый из них что-
то почувствует, что-то пересмотрит в 
своей жизни.

В течение прошлого года при под-
держке попечительского совета были 
выделены средства и стройматериалы. 
Это позволило заложить фундамент, а 
весной 2018-го продолжить строитель-
ство. В это время стало известно, что 
Курбатова освободят условно-досрочно. 
И он – впервые в истории колонии! – 
отказался от такой возможности. Уж 
очень хотел сам достроить мемориал 
и увидеть свое детище.

И вот мечта сбылась. На открытие 
прибыли представители городских 
властей, Рубцовской епархии и другие 
гости. Обелиск освятил епископ Алей-
ский и Рубцовский Роман. Председатель 
Алтайской региональной организации 
ветеранов Союз десантников и войск 

специального назначения Евгений Ре-
зюков вручил Владимиру Курбатову 
медаль и памятный знак от обществен-
ной организации за внесенный вклад.

– Ошибки свойственны всем, но не 
каждый может их исправлять, – под-
черкнул он. – Мы следили за событием, 
потому что это наш боевой товарищ.

Солнечный сентябрьский день стал 
для Владимира особенным.

– Хочется оставить здесь добрую 
память о себе, – говорит он. – Чтобы 
осужденные, проходя мимо обелиска, 
вспоминали своих отцов, дедов, кото-
рые вставали на защиту Родины. Может, 
и ёкнет у них в душе, что надо чтить 
память, потому что живем мы в сво-
бодной стране благодаря им.

Буквально через несколько дней Вла-
димир Курбатов выйдет на волю. В его 
планах – вернуться на свою малую роди-
ну, в Республику Алтай, заняться архи-
тектурным и ландшафтным дизайном, 
открыть художественно-прикладную 
мастерскую и создать крепкую семью.

А за мемориалом будут ухаживать 
другие осужденные, которых Владимир 
считает своими учениками и после-
дователями.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

На территории исправительной колонии № 5 появился обелиск павшим воинам.

Бийчане отмечают, что на улицах стало меньше бродячих собачьих стай.

24 СЕССИЯ АКЗС СОСТОИТСЯ 27 СЕНТЯБРЯ
27 сентября, в четверг, состоится двадцать четвертая сессия Алтайского 

краевого Законодательного Собрания седьмого созыва. В проект повестки 
включены следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в закон Алтайского края «Об административ-

ной ответственности за совершение правонарушений на территории Ал-
тайского края»;

О внесении изменений в статьи 1 и 10 закона Алтайского края «О безо-
пасном обращении с пестицидами и агрохимикатами»;

О внесении изменений в Кодекс Алтайского края о выборах, референ-
думе, отзыве;

О внесении изменения в статью 36 закона Алтайского края «Об Алтай-
ском краевом Законодательном Собрании»;

О внесении изменения в статью 15 закона Алтайского края «О парла-
ментском контроле в Алтайском крае»;

О внесении изменения в статью 1 закона Алтайского края «О поряд-
ке перемещения транспортных средств на специализированную стоян-
ку, их хранения, оплаты стоимости перемещения и хранения, возврата 
транспортных средств»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О системе профилак-
тики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних в Алтай-
ском крае»;

О внесении изменения в статью 2 закона Алтайского края «О налоге на 
имущество организаций на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в статью 4 закона Алтайского края «О физиче-
ской культуре и спорте в Алтайском крае»;

Об утверждении дополнительного соглашения от 30 июля 2018 года
№ 3 к Соглашению от 15 апреля 2010 года № 01-01-06/06-106 о предоставле-
нии бюджету Алтайского края из федерального бюджета бюджетного кре-
дита для строительства, реконструкции, капитального ремонта, ремонта 
и содержания автомобильных дорог общего пользования (за исключени-
ем автомобильных дорог федерального значения);

О внесении изменений в статьи 2 и 3 закона Алтайского края «О крите-
риях, которым должны соответствовать объекты социально-культурного 
и коммунально-бытового назначения, масштабные инвестиционные про-
екты, для размещения (реализации) которых допускается предоставление 
земельного участка, находящегося в собственности Алтайского края, му-
ниципальной собственности, или земельного участка, государственная 
собственность на который не разграничена, и расположенного на терри-
тории Алтайского края, в аренду без проведения торгов»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О порядке определе-
ния размера дохода, приходящегося на каждого члена семьи, и стоимости 
имущества, находящегося в собственности членов семьи и подлежащего 
налогообложению, в целях признания граждан малоимущими и предо-
ставления им по договорам социального найма жилых помещений муни-
ципального жилищного фонда»;

Об упразднении разъезда Новосовхозного Табунского сельсовета Та-
бунского района Алтайского края и внесении изменений в отдельные за-
коны Алтайского края;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О статусе «дети войны»;
О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края.
Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания на про-

екты федеральных законов, поступившие из Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Федерации;

О внесении изменений в приложение к постановлению Алтайского 
краевого Законодательного Собрания от 30 января 2018 года № 23 «О Пла-
не противодействия коррупции в Алтайском краевом Законодательном 
Собрании на 2018 -2019 годы»;

О внесении изменений в статью 105 Регламента Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О внесении изменений в Регламент Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания;

Об избрании представителей Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния в квалификационную комиссию Адвокатской палаты Алтайского края;

О внесении изменений в приложение к постановлению Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания от 3 сентября 2012 года № 415 «Об утверж-
дении порядка организации доступа к информации о деятельности Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания»;

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов в большом зале заседаний парламентско-
го центра по адресу: ул. Анатолия, 81. Заседания постоянных депутатских 
объединений и комитетов пройдут накануне, 26 сентября.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Кухню-студию в г. Барнауле, ул. 
Крупской (центр, новый сданный дом, 
ремонт, никто не жил, не меблирована, 
на длительный срок, собственник). Тел. 
8-923-721-0067 (Оксана).

Малосемейку в г. Барнауле. Тел. 8-962-
794-1005.

2-комнатную квартиру в г. Барнауле 
(4 этаж, частично меблированная). Тел. 
8-903-948-5187.

Комнату в г. Барнауле (Ленинский 
район) девушке-студентке. Тел. 8-963-
506-9840.

Кооперативный гараж, ул. Папанин-
цев – ул. Челюскинцев (остановка рядом, 
1 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Комнату, 15 кв. м. Оплата 6000 руб. + 
свет. Тел. 8-906-969-4952.

3-комн. в г. Горняке (2 этаж, кирпичн., 
теплая, светлая, пластик. окна, изолир. 
комнаты, рядом остановка). Срочно, не-
дорого. Тел. 8-913-253-0559.

3-комн. на ст. Бешенцово, с. Логовское. 
Газ, вода, в центре села. Тел. 8-929-327-
5946.

1-комн. на земле, отличное состояние, 
газ. Участок 5 соток. Первомайский район. 
Тел. 8-923-723-1961.

3-комн. в 2-кв. доме, в с. Косиха Ко-
сихинского района, 80 кв. м, центр. Ре-
монт, газ, постройки, 8 соток земли. 
Тел. 8-903-947-2399.

3-комн. + к., благоустроенная, с. Смо-
ленское, 56 кв. м, с/у, отопление, газ. 
Тел. 8-909-505-5832.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

Комнату в 3-комнатной квартире 
в г. Барнауле (17,4 кв. м, близко к цен-
тру, душ, большая лоджия, пластик, ря-
дом автобусная остановка, недорого). 
Тел.: 24-25-22, 8-961-990-6760.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
970 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м, с/у, рядом зона отды-
ха, цена договорная). Тел. 8-962-797-4248.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, мебли-
рованная, цена договорная, в хорошем 
состоянии). Тел. 8-903-912-1447.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловско-
го района (все надворные постройки, 
огород 12 соток, 300 тыс. руб., торг). Тел. 
8-961-808-5620.

3-комн. в с. Косиха Косихинского райо-
на в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

2-комн. в с. Топчиха (центр, 51 кв. м, 
пластиковые окна, лоджия, торг уме-
стен). Тел. 8-909-502-9625.

3-комн. на ст. Ребриха (центральное 
отопление, теплая, рядом школа, дет-
ский сад, магазины). Тел. 8-962-822-0617 
(вечером).

1-комн. в г. Барнауле, ул. Сиреневая 
(36 кв. м, 1 860 000 руб.). Тел. 8-913-244-1974.

3-комн. в с. Косиха Косихинского рай-
она, ул. Комсомольская, 35. Тел. 8-961-
990-6402.

В п. Сибирском Первомайского района 
(1 этаж, 1 комната, кухня, с/у, центр. ото-
пление, газ). Тел. 8-913-087-0426.

3-комн. в г. Рубцовске, ул. Калинина, 14 
(центр, 2/5, 69 кв. м, кирпичн., сухая, свет-
лая, толстые стены, зеленый двор). Тел. 
8-913-238-0102.

3-комн. в г. Алейске Алейского райо-
на (85 кв. м, с/у раздельный, цена дого-
ворная). Тел. 8-923-793-3083.

1-комн. в п. Первомайском, Первомай-
ского района (земельный участок 5 соток, 
хороший ремонт, газ). Тел. 8-923-723-1961.

Дом, 53 кв. м, в с. Троицком Троицкого 
района, пластиковые окна, с/у в доме, хо-
лодная и горячая вода, эл. титан, баня, 
огород, гараж. Тел. 8-913-214-6503.

Дом в г. Барнауле (в Центральном р-не, 
44 кв. м, 3,5 сотки, центральное отопле-
ние, вода, канализация, газ, бревно, от-
дельно стоящий). Цена 1 млн 350 тыс. руб. 
Торг. Тел. 8-903-912-3383.

В с. Озеро-Петровском Троицкого рай-
она (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

В с. Калманка (40 кв. м, вода, с/у в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8 (385-51) 22-0-87. 
1/2 дома в центре Калманки (деревянный, 
60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, рядом га-
зопровод). Тел. 8-923-795-9469.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпичн., все центральные ком-
муникации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1250 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

На ст. Корчино (имеется все, под мате-
ринский капитал). Тел. 8-903-949-2878.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа. Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 
14 соток земли, рядом школа, больни-
ца, магазин, недорого, торг). Тел. 8-905-
987-4387.

В п. Казачьем Первомайского района 
(53,2 кв. м, 24,2 – жилые, 2 комнаты, кух-
ня, печное-водяное отопление), скважи-
на, канализация, газ, центр, хозпострой-
ки. Тел. 8-913-087-0426.

В с. Вавилон Алейского района (недо-
рого). Тел. 8-903-072-6972.

На ст. Озерки (участок 1800 кв. м, недо-
рого, торг). Тел. 8-960-955-9465.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

В с. Боровиха Первомайского района 
(3 комнаты, кухня, 186,7 кв. м, подвал, 
мансарда, печное-водяное отопление, 
водопровод, канализация). Тел. 8-913-
087-0426.

В с. Тогул (46 кв. м, пластик. окна, с/у в 
доме, участок 18 соток, баня, надворные 
постройки). Тел. 8-923-659-0481.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, бетонный 
пол, возможна рассрочка, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Укрепленный сухой погреб, бетон-
ное перекрытие, обложен кирпичом. 
Тел. 8-961-240-6503.

C , 
В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 4 сот-

ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

Участок в Барнауле, п. Мохнатушка 
Центрального района (16,8 га, недоро-
го). Тел. 8-960-945-8906.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, дом, 
баня, теплица, посадки, приватизиро-
ван). Тел. 8-963-572-4133.

Участок под строительство жило-
го дома в с. Первомайском Бийского 
района (10 соток, собственность, рядом 
с Бийском, имеется э/э, водопровод, не-
дорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Алмаз» (цена 160 тыс. руб., кир-
пичный дом, железная крыша, огород 
8 соток, в сторону Березовки авт. № 113). 
Тел. 8-963-524-5257.

Земельный участок 11,8 сотки в Бо-
бровке. Рядом газ, свет. Цена 400 тыс. руб. 
Тел. 8-960-939-6270

Дачу в г. Барнауле (район Сибирская До-
лина, 2 этажа, кирпичн., сайдинг, зим-
ний вариант, 470 тыс. руб.). Тел. 8-923-
166-8066.

Козочек и козликов (1,5 месяца, заа-
ненская и чешская породы). Тел.: 8-913-
222-5224, 8-902-144-2595.

Козлов-производителей (все комолые, 
безрогие, от высокопродуктивных роди-
телей зааненской породы, все привив-
ки сделаны). Тел.: 8-913-222-5224, 8-902-
144-2595.

Коз дойных в с. Корчино Мамонтовско-
го района. Тел. 8-961-232-6365.

Коз молочных. Тел. 8-963-501-9457.

, 

А/м «Шевроле-Нива». Новый, без пробе-
га, 1,7 л, 80 л, С. МКПП, 4WD,  темно-серый 
металлик, полная комплектация, LE, фар-
кон, шноркель, литые диски, акустика. 
Недорого. Тел. 8-960-958-5566.

Трактор МТЗ-80 (1992 г. в.), телегу, плуг, 
все в хорошем техническом состоянии. 
Тел. 8-913-231-9317.

ГАЗ-53 самосвал, трактор Т-40 с куном, 
грабли тракторные. Тел. 8-923-719-5315.

ВАЗ-2107 (1986 г. в.). Двигатель 2010 г. 
Пробег – 44 300 км. ХТС. Цена 33 тыс. 
руб. Тел.: 8-923-750-0136, 8-923-560-4151.

Прицеп для автомобиля или мотоцик-
ла, 2000 руб. Тел. 8-960-937-7756.

Трамблер на УАЗ (в отличном состоя-
нии, цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

Комбайны: «Енисей», «Нива», жатки, 
мехток, сеялки и др. Тел. 8-961-979-9326.

Баян «Дебют» двухголосный. З500 руб. 
Тел. 8-960-937-7756.

Шкаф для посуды с зеркалом, зеркало 
в прихожую, тумбочки прикроватные. 
Тел. 8-962-808-5620.

Мед (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Ульи новые, бачки алюминиевые под 
мед, вощину выдержанную. Тел. 8-961-
230-0260.

Журналы серии «Князья», «Цари», «Им-
ператоры» (123 шт., выпуск серии продол-
жается). Тел. 8-909-503-9762.

Аквариум (240 л, каркасный, стекло 
10 мм, с рыбками, трава, грунт, все при-
надлежности, цена 7500 руб., торг на ме-
сте). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Унитаз (новый, импортный, без бачка, 
2 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Металлические канистры (емкостью 
20 л). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Сейф для ружья, комбинезон (цигей-
ковый, для рыбалки), шкаф  для посуды, 
зеркало в прихожую. Тел. 8-962-808-5620.

Сруб бани с осиновым пиломатериа-
лом. Тел. 8-923-798-1794.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки молодого пуши-
стого кота-мышелова. Тел. 8-962-803-2795.

Отдам кошку-мышеловку (7 месяцев, 
необычного окраса, красивая, приучена 
к туалету). Тел. 8-913-228-5696.

Куплю шкаф под одежду, белье. Недоро-
го. В пределах 2500 – 3000 руб. Тел. 26-81-53.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

 Утерянный аттестат № 22 АВ 0003584, выданный МОУ 
«Лебяжинская СОШ»  с. Лебяжьего Егорьевского района 
25.06.2010 на имя Соколовой Анны Владимировны, 
считать недействительным.

(Начало на 1 стр.)

– Как спасаетесь?
  – Качество, индивидуальный 

подход. Есть, к примеру, целевая 
группа «женщины с большими 
размерами». Шьем для них, наши 
менеджеры работают здесь не-
посредственно с магазинами по 
продаже текстиля. Вывозят туда 
наш товар, чтобы его мог пощу-
пать руками. Это наше психоло-
гическое преимущество перед 
дистанционной продажей по Ин-
тернету, когда человек, заказывая 
вещь, ее не видит. Еще один плюс 
перед Китаем состоит в том, что 
магазины приобретают нашу про-
дукцию с рассрочкой платежа, 
фактически у нас кредитуясь. 
Кроме того, мы работаем с тка-
нями сложными в производстве, 
нестандартными, капризными 
материалами – бамбуковыми 
полотнами, вискозной махрой. 
Они скользкие, работа с ними 
требует кропотливости, но мы в 
отличие от многих за нее берем-
ся, другого выхода нет.Б  

– В какой степени помогла 
работе вашего предприятия 
господдержка?

– Мы занимались кредитова-
нием своей деятельности с 2008 
года, но с декабря 2014 года банки 
полностью прекратили кредито-
вать предприятия под товары в 
обороте и под залог оборудова-
ния. Сегодня просто невозможно 
взять кредит без твердого залога. 
И если бы не Алтайский гаран-
тийный фонд, то мы бы, навер-
ное, вообще его не получили. Это 
было нереально. Но благодаря 
кредитно-гарантийной поддерж-
ке Алтайского фонда МСП мы 
смогли в прошлом и нынешнем 
годах привлечь на пополнение 
оборотных средств кредитные 
ресурсы в размере 9,4 миллиона 
рублей. Закупили на эти деньги 
несколько качественных швей-
ных автоматов плюс пусть и не 
новый, но достаточно дорогой, а 
главное, очень хороший немец-
кий раскроечный ленточный 
нож,  который позволяет делать 
точный крой и в итоге отшивать 
по-настоящему качественную 
продукцию.

Константин СОМОВ

Два плюса
в «споре»
с Китаем

Ч      
С «»  «»,  -
  ,    , -
   С

Владимира Курбатова наградили 
медалью и знаком от общественной 

организации десантников.
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В субботу, 15 сентября, цен-
тральный проспект Бар-
наула, как и многие другие 
улицы страны, на короткое 
время превратился в бего-
вую дорожку – там проходил 
традиционный легкоат-
летический пробег «Кросс 
наций – 2018».

Поприветствовать участников 
кросса пришли врио зампредседате-
ля Правительства Алтайского края 
Андрей Щукин, начальник управле-
ния спорта и молодёжной политики 
Елена Лебедева. Почетным гостем 
акции в городе стал медалист трёх 
чемпионатов мира Сергей Шубен-
ков, который буквально на днях вер-
нулся из Чехии с триумфального для 
него Континентального кубка ИААФ. 
«Обычно человек только к годам 60 
приходит к тому, что нужно зани-
маться спортом и следить за собой. 
Но я сегодня вижу здесь в основном 
молодежь. На это очень приятно 
смотреть», – сказал спорт-смен на 
открытии, кроме того, повторил 
неоспоримую истину, что спорт – 
это здоровье, долголетие, а самое 
главное – хорошее настроение.

В забегах на различные дистан-
ции – от 2 до 8 км – опробовали 
свои силы люди разных профес-
сий и спортивной подготовки. По 
данным организаторов, в Барнауле 
стартовало около 3 тысяч участни-
ков, а всего по краю – около 15 ты-
сяч человек. Сначала за кубками и 
медалями устремились спортсмены 
с ограниченными возможностями, 
затем состоялся вип-забег, в котором, 
к слову, участвовала председатель 
АКЗС по социальной политике, по-
бедительница Паралимпийских игр 
Татьяна Ильюченко.

Для тех, кто знаком со спортом 
по журналам, кросс стал настоящим 
испытанием, а вот тренированные 
спортсмены пробежали с большим 
удовольствием. Среди стартующих 
оказалось около 100 пловцов из кра-
евой спортшколы «Обь». По словам 
старшего тренера Артёма Наздрачёва, 
на утренней тренировке ребята про-
плыли около 8 км, а затем преодо-
лели 4 км на «Кроссе наций». «Такие 
мероприятия формируют сплочён-
ность, командный дух, – говорит 

Артём. – Воспитанники некоторых 
спортшкол бегут с флагами. Обяза-
тельно нужно вовлекать молодёжь 
в подобные акции».

С погодой спортсменам повезло 
– если утром дул сильный ветер и 
было пасмурно, то к обеду выгля-
нуло солнышко, поэтому бежать 

было вполне комфортно. Маршрут 
пролегал от площади Советов до ул. 
Димитрова или Никитина, затем в 
обратную сторону – до площади Ок-
тября. Финиш проходил на площади 
Советов. Среди участников кто-то 
из детей катился на самокате, а ко-
му-то, как девятимесячной Насте 

Черновой, удалось проехать 4 км в 
детской коляске, которую буксиро-
вала её мама Елена – мастер спорта 
по полиатлону. Правда, ближе к фи-
нишу самая юная участница кросса 
уснула, видимо, устав от необычного 
путешествия. «Это мой первый старт 
после перерыва, – улыбается Елена 

Чернова. – Всю зиму с дочей гуляли, 
а когда снег сошёл, я начала бегать с 
коляской. Так и продолжаю. Со старта 
бежала легко, а обратно в горку при-
шлось тяжелее. Но ничего, потерпела, 
второе дыхание открылось и ноги 
сами понесли».

На дистанции 4 км победу одер-
жал легкоатлет Артур Элизбарян – по-
стоянный участник «Кросса наций» 
в Барнауле. Среди женщин победила 
известная лыжница Марина Зятько-
ва, которая опередила и многих муж-
чин, показав четвёртый результат 
среди всех участников забега. На са-

мой престижной восьмикилометро-
вой дистанции у мужчин уверенно 
лидировал мастер спорта по лёгкой 
атлетике Юрий Клопцов, у женщин 
лучшей с большим преимуществом 
стала заслуженный мастер спорта 
по спортивному ориентированию 
Галина Виноградова. «Давно уже не 
бегал в «Кроссе наций», – сказал после 
финиша Юрий Клопцов. – Выиграть 
вообще довелось впервые. Так что 
доволен своим выступлением. В 
этом сезоне планирую выполнить 
наконец-то «международника», для 
этого нужно на чемпионате России 
пробежать по нормативу. А вот к меж-
дународным стартам по-прежнему не 
допускают. Меня только в сентябре 
поставили в пул тестирования РУ-
САДА. Ждали-ждали, и вот наконец 
свершилось. Так что верим в лучшее».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Ударил 
дуплетом

Воспитанник алтайского фут-
бола Александр Ерохин, высту-
пающий за питерский «Зенит», 
забил два мяча в ворота буду-
щему сопернику барнаульского 
«Динамо» по 1/16 финала Кубка 
России.

Матч российской премьер-лиги, 
прошедший в Оренбурге, завер-
шился победой команды Сергея 
Семака со счётом 2:1. Очередную 
победу текущему лидеру чемпи-
оната принёс дубль Ерохина, ко-
торый он оформил ещё в первом 
тайме. В активе Александра после 
семи туров стало три гола и две ре-
зультативных передачи. По этому 
показателю он уступает лишь Фё-
дору Чалову из ЦСКА (шесть голов 
и одна голевая передача).

Напомним, что барнаульское 
«Динамо» сыграет с «Оренбургом» 
на своём поле 25 сентября. В минув-
шее воскресенье подопечные Сер-
гея Шишкина в рамках первенства 
ПФЛ уступили дома «Сахалину» 
(0:2), а уже сегодня, 19 сентября, 
принимают «Сибирь-2» из Ново-
сибирска. Начало игры – в 18.30.

Одолели 
«Рысей»

Хоккеисты барнаульского «Ал-
тая» стартовали в новом сезоне 
с двух побед над дебютантами 
первенства ВХЛ.

Матчи «Алтая» с «Красноярски-
ми Рысями» проходили 16 – 17 
сентября в ледовом дворце «Пла-
тинум Арена», который построили 
к зимней Универсиаде 2019 года. В 
первой игре барнаульские хокке-
исты одержали победу со счётом 
2:0, обе шайбы в заключительном 
периоде забросил Дмитрий Ковя-
зин. На следующий день «Алтай» 
выиграл более убедительно – 6:2. И 
вновь дубль оформил Ковязин. На 
пятой минуте встречи он реализо-
вал выход один на один с вратарём 
«Рысей», а на 44-й завершил точ-
ным броском контратаку гостей, 
установив счёт 5:1. Заброшенными 
шайбами в составе барнаульцев 
также отметились Илья Завьялов, 
Роман Решетников, Алексей Разу-
мов и Захар Чернов. Следующие 
матчи «Алтай» проведёт на выезде 
29 – 30 сентября против «Ростова» 
из Ростова-на-Дону.

Варшавская 
«бронза»

В Польше состоялся Междуна-
родный турнир по тхэквондо, в 
котором призёрами стали сразу 
двое алтайских спортсменов.

«Польша Опен» – рейтинговый 
турнир категории G-1, который 
проходил 15 – 16 сентября в Вар-
шаве. В нём приняли участие три 
воспитанника краевой СШОР по 
тхэквондо «Олимпийские надеж-
ды». В соревнованиях юниоров 
15-17 лет алтайские спортсмены 
завоевали две бронзовые медали: 
Ян Искуснов отличился в весовой 
категории до 63 кг, Алексей Кара-
таев – до 78 кг. Анастасия Анохи-
на, выступавшая среди женщин 
в категории до 49 кг, тоже пре-
тендовала на медаль, но помеша-
ла травма ноги. Тем не менее все 
трое спортсменов имеют путёвки 
на первенство Европы, которое 
8 – 11 ноября состоится в Польше.

Дебют удался
Наш земляк Алексей Кунчен-

ко одержал победу в дебютном 
бою на турнире UFC.

В Москве состоялся первый в 
России турнир под эгидой UFC – 
самой популярной и влиятельной 
организации в мире смешанных 
единоборств. Главным боем вечера 
стало противостояние россиянина 
Алексея Олейника и новозеландца 
Марка Ханта. В главном карде тур-
нира состоялся бой между Алексе-
ем Кунченко, который жил и начал 
заниматься единоборствами в Бла-
говещенском районе Алтайского 
края, и ветераном смешанных 
единоборств бразильцем Тьяго 
Алвесом. Трёхраундовый бой про-
водился в полусредней весовой ка-
тегории, в итоге Кунченко выиграл 
единогласным решением судей. 
Напомним, ранее спортсмен вы-
ступал в организации «M-1 Global». 
На его счету 18 побед и ни одного 
поражения.

Георгий МАНГАСАРЯН

Бегом по Ленинскому
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Мастер спорта Юрий Клопцов. На пьедестале – самые юные участники забега.

По проспекту – бегом и на колёсах.

На старте не зевай, а финиш всё решит.

Все флаги в гости
Главным спортивным событием недели, а возможно, и 

всей осени на Алтае станет международный турнир под 
эгидой ICF по гребле на байдарках и каноэ «Кубок чемпио-
нов» 21 и 22 сентября в Барнауле.

Состязания подобного формата в мире ещё не проводили. Турнир 
будут транслировать в прямом эфире на телеканалах «Евроспорт» 
и «Матч ТВ». Комментатором станет Дмитрий Губерниев, в качестве 
почётной гостьи «Кубка чемпионов» приедет  самая титулованная в 
истории гребли на байдарках и каноэ спортсменка Биргит Фишер. 
На этих соревнованиях соберутся суперзвёзды мировой гребли 
из 24 стран мира, среди которых сплошь победители и призёры 
чемпионатов мира, Европы и Олимпийских игр.

Напоминаем, что вход – бесплатный. Зрителям для прохода на 
гребной канал будут выдаваться браслеты на руку, по которым 
вечером 22 сентября будет разыгрываться автомобиль Hyundai 
Solaris. 21 сентября браслеты выдают до 13.00, 22-го – до 17.00, в 
палатке при входе на гребной канал.

Будет организована бесплатная доставка зрителей к месту 
проведения. Автобусы будут курсировать от здания Молодёжного 
театра Алтая (площадь Октября) до гребного канала и обратно 
22 сентября с 15.00 до 21.00 каждые 15 минут.

Футболисты «Динамо-Ал-
тай» в начале сентября 
оформили очередную победу в 
чемпионате России среди ин-
валидов-ампутантов. Глав-
ный трофей турнира в редак-
цию «АП» привёз начальник 
команды и по совместитель-
ству игрок, выступающий 
за барнаульский коллектив 
с момента его основания, 
Леонид КИНЯКИН.

– Леонид Германович, поздравляю 
с победой! Сколько уже подобных 
трофеев в коллекции команды?

– Если брать чемпионаты России, 
то это пятый кубок. Впервые стали 
его обладателями в 2004-м – ровно 
через год, как вошли в структуру 
ФК «Динамо-Барнаул». С 2010-го мы 
никому не отдавали чемпионскую 
корону три сезона подряд. Затем ли-
дерство перехватил грозненский 
«Ламан Аз», побеждавший на протя-
жении пяти лет. И вот наконец мы 
вновь с золотыми медалями.

– Какой матч можете назвать 
ключевым в борьбе за титул?

– В первом круге мы одержали 
пять побед из пяти. Самое главное, 
уверенно обыграли «Ламан Аз» со 
счётом 6:3. 

– В одном из интервью вы рас-
сказывали о трудностях, повли-
явших на снижение результатов. 
Ситуация изменилась?

– Финансовые трудности испы-
тываем не только мы, но и вообще 
футбольный клуб «Динамо-Барнаул». 
Тем не менее мы благодарны и прави-
тельству региона, и руководству клуба 
за помощь и многолетнюю поддержку. 
Наша команда – единственная в Рос-
сии, которая является структурной 
единицей профессионального клуба. 

– Расскажите, как вообще заро-
дился ваш вид спорта?
– Его придумал американец Билл 

Бэрри. У него сын увлекался футбо-
лом, а затем в автокатастрофе потерял 
ногу и мучился от депрессии. Билл, 
желая его развлечь, сказал парню: вот, 
бегай с костылями и играй. А затем 
начал создавать команды, проводить 
соревнования, подключать спонсоров, 
налаживать организацию футбола 
инвалидов, вовлекать всё большее 
количество стран. В конце восьмиде-
сятых приехал и в Москву, обратился 
в Министерство спорта, где на все 
свои предложения услышал ставшую 
теперь знаменитой фразу: «А у нас в 
стране инвалидов нет!» Кто-то ему 
посоветовал доехать до Узбекистана, 
где было много военнослужащих, 
лишившихся конечностей в соседнем 
Афганистане. Билла там приняли бо-
лее гостеприимно, сказали: «А что? 
Найдём ребят». Собрали команду, аме-
риканец разъяснил правила игры, 
подарил 22 пары лёгких костылей 
для игры в футбол. И буквально в 
том же году узбеки отправились на 

Кубок мира в США, где с ходу заняли 
первое место.

– А кто завёз футбол ампутан-
тов на Алтай?

– Софья Григорьевна Стародубцева. 
Сейчас она живёт в Израиле, а тогда 
работала врачом-реабилитологом на 
протезном предприятии. И где-то 
увидела сюжет, что ребята-афганцы 
из Узбекистана приехали с победой 
из Америки. Она съездила в Ташкент, 
посмотрела и в 1988 году создала на 
Алтае команду «ИНВ-ЭСКО-СПОРТ», 
в которую посчастливилось попасть 
и мне. С этого всё и началось.

– Изменил ли футбол жизнь ва-
ших игроков?

– Конечно. У нас в коллективе все 
ребята женатые, причём создали бла-
гополучные семьи, дети занимаются 
спортом. У того же Игоря Жилина сын 
футболом увлекается, но сейчас Игорь 
решил отдать его в лёгкую атлетику. Го-
ворит, что очень быстро бегает. Жилин 
является пятикратным чемпионом 
мира, в октябре полетит в Мексику 

вместе с Георгием Криволуцким и 
Дмитрием Удаловым на очередное 
первенство планеты. Удалов, который 
по итогам минувшего чемпионата при-
знан лучшим нападающим, переехал 
к нам из Нижнего Новгорода, женился, 
у него родился сын.

– Молодёжь по-прежнему не-
охотно идёт в вашу команду?

– С пополнением есть сложности. 
Молодые боятся трудностей, мы же 
тренируемся почти как здоровые фут-
болисты. Некоторые сразу спрашива-
ют про деньги. Кого-то на соревнова-
ния не отпускают жёны, родители, 
приходится с ними встречаться, про-
водить беседы, разрушать стереотипы. 
Ведь главное в нашем виде спорта – не 
замыкаться, преодолеть свои страхи, 
комплексы, стараться жить полной 
жизнью. До сих пор вспоминаю одного 
игрока из Ребрихи, который в начале 
нулевых стоял у нас на воротах. Он 
родился без руки, но был очень талант-
лив и мог спокойно дорасти до сборной 
России. Женился, супруга стала на него 
давить: «Выбирай – либо семья, либо 
твой спорт». И вот нам нужно ехать на 
чемпионат России, билеты уже купле-
ны. Буквально за пару дней до отъезда 
он по телефону сообщил, что не может 
поехать. Я попытался его уговорить, 
а потом психанул, если честно. Кто 
ж знал, что это будет наш последний 
разговор. Вернулись с чемпионата и 
узнали, что накануне его вместе с до-
черью сбила машина. Что ж, судьба у 
каждого своя, но я всё равно винил 
себя, что не настоял тогда на поездке.

– Вам уже 62 года, а по-прежне-
му можете дать фору многим 
молодым. В чём секрет?

– Не знаю – гены, наверное! В прин-
ципе, не считаю себя старым, хотя в 
России действующих игроков моего 
возраста уже не осталось. Пока здо-
ровье позволяет, буду играть.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Главное – победить себя!

21 сентября пятница

10.00 – 12.50 Предв., п/финальные и финальные заезды на суперско-
ростной дистанции 100 метров в смешанных экипажах

12.45 – 13.00 Церемония награждения

13.00 Торжественная церемония открытия соревнований

В перерывах между заездами – развлекательная программа для зрителей, 
розыгрыш подарков от спонсоров.

22 сентября суббота

10.00 – 12.00 Предв. заезды на дистанции 350 метров в одиночках

12.30 – 16.00 Музыкальная программа от DJ на главной сцене, выступле-
ние Владимира Кислова, розыгрыш подарков

16.00 Показательные выступления (лодки «Дракон», sup-борды)

17.00
Полуфинальные и финальные заезды на дистанции 350 
метров, в перерывах между заездами – развлекательная 
программа для зрителей, розыгрыш призов

19.00 – 19.30 Торжественная церемония закрытия соревнований

19.30 Розыгрыш главного приза для зрителей (автомобиль)

П

Чемпионский кубок в руках Леонида Кинякина.

Фото Е. НАЛИМОВА.


